

# El Liberal

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado 1.50  
En el resto de España, trimestre, id. 5.00  
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.  
Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 1.00  
Rebaja, proporcionada al número de inserciones.  
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

## DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

Año 16.

Mahón, viernes 14 Agosto de 1896.

N.º 4501

### SECCION POLITICA

#### Los de aquí

Con mucha más razón se lamentó el diputado carlista Sr. Mella de la absoluta y criminal imprevisión de nuestros gobiernos restauradores, en lo concerniente a la propaganda separatista, propaganda cuyo resultado es la sangrienta guerra que todos lamentamos.

Allá en Cuba se ha permitido la publicación de periódicos separatistas, en los cuales se denigraba a España, se inculcaba el odio a la madre patria, se elogiaba al ejército «libertador» y se recordaban con entusiasmo hechos «heróicos» ocurridos en la guerra de los diez años: hechos en los cuales, como es de suponer, llevaba siempre el ejército español, á despecho de la exactitud y de la verdad.

Y luego, como si esto fuera poco, viene Maceo y se pasea en triunfo por toda la Isla, y Quintín Banderas conspira descaradamente, y Sanguily predica la guerra... y la Restauración sigue dormida hasta que le despertan los tiros disparados en Baire el 25 de febrero del 95.

La juventud cubana, el pueblo cubano, envenenados con tales lecturas, seducidos con tales ejemplos, que hablan de hacer más que suspirar por la continuación de unas glorias que con tan bellos colores se les pintaban, y trabajar en la medida de sus fuerzas por la insurrección y la lucha armada?

Ahora bien: ¿por qué el Sr. Mella, que tan fuertes censuras tiene contra el gobierno por su imprevisión con respecto al filibusterismo cubano, no le fustiga de la misma manera por sus complacencias con respecto a los filibusteros de por acá?

Y no nos referimos a esos famosos «centros filibusteros» con que a diario nos aturde el general Pando, no.

Nos referimos a los carlistas, á los eternos enemigos de todo progreso, á los recalcitrantes conspiradores, verdaderos aventureros de la política española.

Porque, dígame sino: ¿qué han venido haciendo los carlistas españoles más que amoldarse a la conducta de sus similiares cubanos?

Sus periódicos á diario nos recuerdan las hazañas de los facciosos durante la guerra de los siete años y la del 73, allí se ponderan el valor de los «generales» Savalls, Castells, Lizárraga, etc., etc., allí se suspira por que vuelvan pronto tan «preciosos tiempos».

Publicanse libros como el «Manual del voluntario carlista» y la «Guerra de guerrillas», verdaderas escuelas de facciosos y academias de futuros cabecillas, que un gobierno medianamente previsora no debiera tolerar en manera alguna.

Viene á Cataluña el «general» Moore, y se pasea, triunfalmente de población en población, como quizá no lo hiciera el mismo capitán general, soliviantando los ánimos y excitando bellicosos ardores.

¿Y ese lógico suponer, cabe pensar, que esos jóvenes, esos hombres educados en máximas guerreras y á quienes se pinta la lucha como una altísima misión, hánsese de contentar con solo cuatro declamaciones bélicas y media docena de aplausos?

De ninguna manera. El carlismo, el filibusterismo de por acá, tiempo ha que se prepara á la lucha.

Los círculos carlistas que se fundan á granel, en poblaciones de último orden, á los que jamás acuden los socios, no son otra cosa que centros de operaciones y reclutamientos futuros y organización hábil de espionaje, que se disolverán... cuando hayan concluido su funesta misión. Lo mismo diré de las juntas locales, organización que permite en un momento dado circular una orden con asombrosa rapidez.

En dos días, una disposición emanada de D. Carlos, se conoce en todos los rincones de España y en una semana pueden producir una tremenda conflagración.

¿Qué les falta? ¿Dinero? Las comunidades religiosas les darán el que pidan. ¿Armas? Con dinero, todo se alcanza. ¿Hombres? Cada carlista es un recluta. ¿Pretexto? Para ellos, el único pretexto es una orden del «Rey».

Y el día que á ese... Rey se le antoje darla, se armará una tremenda conflagración.

Paso—dirá algún espíritu serafico—el día en que los carlistas conspiran seriamente, ahí está la policía para desbaratar sus planes.

Ilusión. Nuestra policía solo sirve para prestar servicios cuando no son necesarios. Únicamente sabe detener á los dinamiteros, cuando la dinamita ha causado infinidad de víctimas.

Y sino dígameles: en 1887 había en Cataluña una vasta conspiración Carlista: el jefe era una persona muy conocida en aquel campo. Se alistaron buen número de jóvenes, y hasta se dijo que había militares comprometidos.

Esta conspiración—que debía estallar en el mes de febrero del 88—abortó porque así les convino á los carlistas que no juzgaron la ocasión propicia, dadas las esperanzas que por aquí se fundaban en la Exposición Universal. Ahora bien: ¿qué supo de esto la policía? Nada.

El año pasado, en agosto, unos cuantos ilusos de esta provincia, trataron de sublevarse; tenían armas y buscaban dinero. De esto se hablaba públicamente en el Casino Carlista. Desistieron porque se opusieron á ello las mismas autoridades carlistas. ¿Qué supo la policía? como siempre, nada.

¿Qué sabe de los trabajos actuales? Nada, nada y nada.

La restauración pasará—quizá muy en breve—y los republicanos recogeremos su herencia. ¡Triste herencia!

El partido carlista fuerte, compacto, organizado y preparado. Eso debemos agradecer á la restauración.

Tengo á la vista un libro en que se colma de elogios al general Savalls, al general Castells, al coronel Vila de Viladran, por sus hechos en la pasada guerra. Quiera Dios que sus secuaces no acaben de arruinar lo poco que nos dejará la guerra de Cuba, ni de enterrar en nuestros campos á la juventud que haya respetado la muerte en la gran Antilla.

Si así no sucediera, si vuelve á encenderse la horrible guerra, maldición eterna, sobre los que no han sabido ahogar el filibusterismo de por acá!—J. P.

(La Publicidad).

### SECCION DE NOTICIAS

#### Carta de Madrid

10 de agosto.

Continúa siendo discutido en los círculos políticos el debate sostenido durante los pasados días en el Congreso.

Muchos son los que creen que en su virtud está ya resuelto para el Gobierno el problema planteado por sus proyectos económicos, que la minoría liberal habrá de facilitar en realidad su aprobación, salvando su responsabilidad con una convencional protesta parlamentaria y que por lo tanto el «cerrojazo» no hará esperarse mucho tiempo. Pero no falta quien afirme, á mi juicio con gran lógica y mayores probabilidades de acierto, que la fórmula concertada no tiene resistencia alguna, y que las hostilidades habrán de renovarse en cuanto se discuta la primera enmienda de los liberales á cualquiera de los proyectos.

Y esto puede ser más lógico. Porque si las enmiendas que los liberales presentan responden al criterio de la agrupación, habrán de alterar profundamente la obra del Gobierno. Y la mayoría se verá precisada á rechazarlas, renovándose de esta suerte la intransigencia de ambas partes.

Y si sólo se reducen á producir una falsa oposición, que en apariencia les libre de toda complicidad con los conservadores, sobra su presencia en el parlamento. Quedando en situación desairadísima los liberales que hasta ayerregonaban guerra á muerte contra los monopolios y arrendamientos proyectados.

Para dar fin á esta carta voy á dar cuenta de las importantísimas declaraciones del ministro de la Guerra, publicadas ayer por «El Imparcial».

Contienen dichas declaraciones dos partes esencialmente distintas. Una de ellas consagrada á comentar la marcha de la guerra de Cuba, sus necesidades presentes y futuras y la vuelta de generales, asunto que llama poderosamente la atención de las gentes por su inexplicable frecuencia. La otra parte la componen propósitos de Gobierno, como la implantación del servicio militar obligatorio, el empleo de los cortos de talla para hacer ineficaces los abusos que esto origina, y las medidas de precaución por él adoptadas ante la posibilidad de nuevos alborotos durante el embarque de las futuras expediciones.

Esta segunda parte no necesita comentario alguno; se aplaude con solería. Lo que el Sr. Azcárraga ha manifestado respecto á la guerra cubana, tiene indudablemente mayor trascendencia por ser cuestión de actualidad. Ahora, ha dicho, van 40.000 hombres. En noviembre embarcarán 80.000 más, y mayor número si fuese necesario.

Solo este párrafo tiene una elocuencia extraordinaria, porque revela el estado de la insurrección, acaso sin pretender el Sr. Azcárraga hacer público su criterio respecto de ella. Sobre 150.000 hombres, poco más ó menos, que componen el ejército de la isla en la actualidad, son necesarios, según el ministro 70.000 más «por ahora»; luego mayor número «si fuese necesario».

Después de esta confesión respecto á las necesidades de la guerra, el señor Azcárraga habló de las ventajas del sistema de las trochas, implantado por el general Weyler en esta insurrección, y trató de explicar de modo satisfactorio el regreso de generales, achacándolo á las enfermedades propias del país y no á pretendidos desacuerdos con su criterio.

La guerra marcha bien, dice el señor Cánovas á todas horas; con solo un nuevo sacrificio su término está próximo.

«Por ahora», dice, el Sr. Azcárraga, van cuarenta mil hombres. En noviembre embarcarán 30.000 más, y mayor número «si fuese necesario».

Aten Vdes. estas dos moscas por el rabo.  
A. AGUILERA Y ARJONA.

### Últimos Telegramas

España y las potencias

Paris 11, 6

Los periódicos dan cuenta del envío de un «memorandum» del Gobierno español á las potencias, en el cual expone la cuestión cubana en todos



sus aspectos y el estado de sus relaciones con los Estados Unidos.

Con este «memorandum» se propone el Gobierno español lograr el apoyo moral de las potencias para que decidan al Gobierno americano á mantener su neutralidad y á impedir toda suerte de intervenciones en Cuba.

El documento anuncia amplias concesiones que el Gobierno español está dispuesto a hacer á los cubanos, y hace constar su decisión inquebrantable de defender su poderío en Cuba á costa de los más grandes sacrificios.

Dando la vuelta al mundo

San Sebastián, 12 1'40 mad. Esta noche han llegado á esta capital dos periodistas alemanes que están dando á pié la vuelta al mundo. Hasta ahora, llevan recorridos 20.000 kilómetros.

Los mencionados periodistas salieron de Berlín el 20 de Abril de 1895, y se proponen regresar á dicha capital en igual fecha de 1897.

Durante su permanencia aquí darán algunas conferencias acerca del viaje que están realizando.

Luego irán á Bilbao de allí á Santander, donde se embarcarán para Cuba, pues abrigan el propósito de presenciar algunos episodios de la campaña que en la gran Antilla se viene sosteniendo.

Despacho oficial

Madrid 12, 4'5 m.

En un despacho oficial recibido de la Habana se confirman las bajas sufridas por el enemigo en el encuentro tenido con las tropas que acompañaban un convoy para Cayamo (Manzanillo).

Dichas bajas consisten en 22 muertos y 36 heridos, contándose entre los primeros el cabecilla Rivero.

—La columna Lara, acompañando un convoy á Fomento (Santa Clara), tuvo un encuentro con una partida rebelde, haciéndola seis muertos.

Nosotros tuvimos un contuso.

—El coronel Molina y el capitán Rabadán batieron al enemigo en un poblado de la provincia de Matanzas, matándole tres hombres.

—El destacamento de Cangrejo (Santa Clara) rechazó un ataque del enemigo que nos costó la muerte de dos soldados.

Ignóranse las bajas de los contrarios.

—El coronel Moncada con fuerzas del escuadrón de husares de la Princesa, sorprendió en un ingenio de la provincia de la Habana á una partida bastante numerosa, dándole una vigorosa carga, en la que perecieron ocho rebeldes, entre los cuales figura un titulado teniente.

El número de heridos no se sabe de cierto, pero calculase que fué imponente.

—El teniente coronel de Almansa, auxiliado por la guerrilla local de Brujas, batió en las cercanías de Umoa á un numeroso grupo de insurrectos haciéndoles varias bajas.

Nosotros tuvimos cuatro muertos y varios heridos.

—Una columna sorprendió en el campamento de Margarán á una numerosa partida, causándola diez muertos.

—El coronel Alamo, en Montezuelo, (Pinar del Río) batió á las partidas reunidas de los cabecillas Gallo y Varona, haciéndolas 8 muertos y varios heridos.

Nuestras pérdidas fueron un muerto y dos heridos.

—En la Habana se han presentado á indulto dos insurrectos.

Sin noticias.—Tranquilidad Precauciones

Madrid 12, 4'15 m.

La última noche ha sido muy poco socorrida en lo que á noticias se refiere.

He visto al señor Cánovas y á los ministros de la Gobernación, Guerra, y Ultramar, sin que las impresiones que he podido recoger valgan la pena de ser comunicadas.

Únicamente el Sr. Cos-Gayón, que estuvo en el Ministerio hasta cerca de la una, ha manifestado que sigue reinando la más completa tranquilidad en toda España, fundándose para decirlo en los telegramas que de provincias ha recibido y que se hace expedir todas las noches por los gobernadores civiles.

De todos modos, por lo que á esta corte se refiere, siguen tomándose precauciones.

EXTRANJERO

Paris 11, 1'14 t.

Roma.—Dicen al «Secolo» desde Constantinopla que ha sido descubierta en aquella ciudad una conspiración que tenía por objeto destrozarse al Sultán y reemplazarle por su hijo Izzedin. Se han hecho muchas prisiones. Entre los detenidos figuran algunos oficiales y empleados muy conocidos.

Paris 11, 1'58 t.

Argelia.—Ha estallado un incendio en los bosque situados en las inmediaciones de Soukaras. Se han perdido todas las cosechas inmediatas á los referidos bosques y han sido destruidos gran número de caseríos indígenas. En uno de ellos pereció abrasada una familia indígena compuesta de seis individuos.

Paris 11, 4'25 t.

Nueva York.—El número de personas fallecidas á consecuencia del calor en Nueva York y en sus arrabales asciende á 188.

Continúa la mortalidad ocasionada por la misma causa en todo el país.

Paris 11, 6'22 t.

Rennes.—Ha llegado á esta ciudad monsieur Félix Faure, quien ha sido aclamado, así como también durante el trayecto.

Berlín.—El «Tageblatt» dice que la situación de Oriente es crítica, pero que por ahora la paz no parece hallarse amenazada.

San Petersburgo.—La prensa dice que, si Inglaterra sigue apartándose de una acción común de las potencias respecto de la cuestión de Creta, se obrará prescindiendo de su concurso.

Paris 11, 6'35 t.

Atenas.—No se ha proclamado todavía la unión de Creta á Grecia, pero se ha constituido en dicha isla la Asamblea revolucionaria á fin de proclamarla en breve plazo. La proclamación de dicha unión será la señal para que se propague la insurrección en toda la isla.

Paris 11, 8'55 n.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Curzon ha anunciado que ha recibido un telegrama del cónsul de Inglaterra en Creta, en el que se confirma el ataque del Monasterio de San Juan de Anapolis, el asesinato de 29 personas, la destrucción del monasterio y la de cuatro iglesias, pero que ningún telegrama inglés

confirma la noticia de que fuese quemado un cura.

Contestando á una pregunta Mister Curzon ha declarado que Hassan Bajá ocupa todavía su puesto.

Bulavayo.—Los matabeles de Matopphills han sido dispersados. Los jefes indígenas Makooulu y Umlugulu han capitulado.

Paris 11, 11 31 n.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Chambelain ha dicho que no era de opinión que la isla de Chipre sea devuelta á Turquía y ha añadido que gracias á Inglaterra la isla de Chipre había obtenido un beneficio de medio millón de libras esterlinas.

Paris 11, 11'55 n.

Marsella.—A consecuencia de los últimos desórdenes ocurridos en la plaza de Toros del Prado, el alcalde ha prohibido todas las corridas de toros.

El conflicto anglo-brasileño. Retirada de la Gran Bretaña.

Paris 11, 12 n.

Se da como seguro que el Gobierno de la Gran Bretaña ha reconocido la soberanía de la república del Brasil, sobre la isla de la Trinidad, á cuya ocupación renuncia por decontado.

MAHÓN

Sesion ordinaria del Ayuntamiento

correspondiente al día de ayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde D. Juan de Olivar, Barón de las Arenas, con asistencia de los concejales Sres. Vinent Victory, Pons Carreras, Pons Pons (D. Pedro), Mir y Pons Gomila.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la comisión de Policía urbana una instancia de Alberto Orfila Olives, en la que solicita autorización para reedificar la fachada de la casa núm. 90 de la calle de Prieto y Caules con arreglo al plano que ha presentado.

Se acordó pase á informe de la comisión correspondiente una instancia de D.ª Monserrate Juan Grau, maestra de la escuela pública de niñas de Llumesanar, en la que solicita se le destine otro local para dicha escuela, por no reunir buenas condiciones higiénicas el que actualmente ocupa.

Se acordó quedar enterado de dos comunicaciones de los Sres. D. Antonio Sbert Canals, abogado del colegio de Palma y D. José M.ª Zavelleta, procurador del colegio de la misma, en las que manifiestan que aceptan la defensa y representación de este Ayuntamiento en los pleitos que sostiene con la sociedad «La Eléctrica Mahonesa».

Se acordó pase á informe de la comisión de Policía urbana una instancia de Amado Clar Triay, en la que solicita autorización para reedificar la fachada de la casa núm. 134 de la calle de Gracia, conforme al plano que ha presentado.

Se acordó pase á informe de la comisión de Policía urbana una instancia de D. Pablo Ruiz Vert, Gerente de la «Maquinista Naval» en la que solicita se le arriende la parcela de terreno que el Municipio posee en el Coto nuevo, á fin de poder depositar los efectos procedentes de la fragata «Méndez Nuñez» que se está desguazando.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Julio último.

Se acordó aprobar la devolución dispuesta por el señor Alcalde de treinta mil pesetas á D. Rafael Pons Borrás, procedentes del depósito de mayor suma que constituyó en el año económico anterior para garantizar el arriendo del impuesto de consumos, á fin de que con aquella cantidad atiende al pago, en parte del importe del aforo practicado al hacerse cargo del arriendo en el presente año económico D. Agustin Marqués.

Se eligió por sorteo un vocal asociado de la Junta Municipal para cubrir la vacante producida por renuncia de D. Vicente Sintés.

En este acto entró el Sr. Flaquer Martínez.

Se acordó celebrar la festividad de la Virgen de Gracia con corridas de caballerías y demás festejos de costumbre.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó que también se celebre el mismo día una función religiosa en Santa Maria para implorar la pronta terminación de la guerra de Cuba, asistiendo á ella las Autoridades y Corporaciones.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Beneficencia en una comunicación de la Asociación de la Domiciliaria, se acordó que, cuando el estado de los fondos de aquella lo permita, se le satisfaga, lo que ha dejado de percibir con arreglo á la cantidad mensual que se le venía abonando en concepto de subvención.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Caminos una instancia de D.ª Catalina Orfila Carreras, en la que solicita autorización para cerrar con pared un corral y una parcela de terreno lindante con el camino público que conduce al predio Binimalmut, dejando paso abierto para ir al pozo que existe en dicho terreno.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión. En sesión extraordinaria se constituyó la Junta Municipal que ha de funcionar durante el año económico de 1896-97.

Uno de nuestros labradores que esta mañana se ha dirigido á un pozo que existe en la «Alquería Cremada», le ha sorprendido encontrar en una pila que yace junto al mismo, una americana, zapatos y gorra y no viendo á nadie por aquellos contornos á que dichas prendas pudieran pertenecer, ha creído prudente dar conocimiento de ello al concejal de nuestro Ayuntamiento D. Pedro Pons, el cual después de asesorado del caso, ha creído prudente ponerlo á su vez en conocimiento del Juzgado.

Personado este en dicho sitio ha ordenado bajar á un payés de aquellas inmediaciones, el cual después de un minucioso registro ha dado con el cuerpo de un hombre, y atándole por la cintura ha sido extraído del mismo con la ayuda de los de arriba y una vez fuera ha sido identificado el cadáver, resultando ser el de un conocido vecino de esta ciudad, presentando en su cuerpo algunas ligeras heridas en las manos, espalda y cabeza.

Por orden de dicho juzgado ha sido conducido al cementerio.

Descansen en paz. Como de costumbre todos los jueves, anoche tocó en el paseo de la



Esplana la música del Regional n.º 2, cuyo aliciente atrajo hacia aquel sitio una extraordinaria concurrencia.

Dos jóvenes concurrentes al indicado paseo entre los cuales mediaron algunas palabras, salieron del mismo al objeto de dirimir lejos de los concurrentes la controversia que sostenían, pero visto por algunos, resultó que casi todos los que se encontraban en el paseo, salieron fuera a motivo de una infundada alarma que corría de boca en boca, de que se llevaba a cabo una riña entre los dos jóvenes citados.

El Sr. Inspector de Orden Público que al instante se presentó, logró disuadir a todos a que se retirasen de la vía pública, tomando al mismo tiempo sus filiaciones a los jóvenes causantes involuntarios de la falsa alarma cundida, y citándoles para esta noche a las ocho y media en el local de la Delegación.

Desentonado y quijotesco salió ayer en su primer suelto de gacetilla el diario conservador.

Calma Homobono, calma cualquier imaginaria que érais vos el sentenciado

No tan fuera de camino como el supone estábamos, al pedir que para otra ocasión en los comercios, y al hablar de comercios, hablábamos en general, se les cobre a los extranjeros los precios corrientes en la plaza.

Seguros estamos que nuestro escrito, no habrá disgustado al público, ni en particular a los comerciantes de buena fe; sólo el órgano de los conservadores ha pretendido sacar del mismo alguna astilla y echándoselas de quijote, ha visto frascos ofensivos y desprestiosos en donde sólo existen deseos vehementes de favorecer al comercio honrado, procurando que desaparezca el divorcio que desde hace tiempo existe, entre las escuadras extranjeras y nuestro magnífico puerto.

Por más que no le cedemos al otro diario ni una línea tocante a patriotismo, creemos conveniente correr un velo sobre el tiempo inmemorial a que alude el colega.

Ni al tratar de este asunto nos hemos salido del fiesto, ni estamos conformes que como natural y legítimo se aprovechen las ventajas de la demanda, para cargar un cincuenta por ciento o algo más sobre las mercancías.

Nada le dice al diario conservador, eso de que contando Mahón con el mejor puerto del Mediterráneo y a propósito para toda clase de ejercicios, sólo de tarde en tarde sea visitado por algún buque de nacionalidad extranjera, y en cambio vemos recalar las escuadras en puertos insignificantes?

Esto es lo cierto, caro colega y esto precisamente es lo que tratamos de evitar y con decirlo, pretendemos no ofender al que esté limpio, que en cuanto a los demás, ni tenemos porque doblar ante ellos el espinazo, ni hemos de ser nosotros quienes les quememos incienso y mirra.

Como verán nuestros lectores por el extracto de la sesión que hoy publicamos, el Ayuntamiento, (que no tiene dinero para pagar a la Beneficencia domiciliaria la subvención mensual que antes cobraba), ha acordado, a propuesta de su digno Alcalde presidente, costear en la parroquia de Santa María una función religiosa para implorar del cielo la

pronta terminación de la guerra de Cuba.

Ya lo saben los que por falta de recursos de la Asociación citada han dejado de recibir socorro y no tienen pan. Parte de ese dinero que debe el Ayuntamiento a los pobres se lo comerán las curas, y al necesitado que lo pida un rayo.

Pero ¿qué es la miseria del pueblo al lado de la necesidad de hallar ocasiones en que el Alcalde pueda lucir su vistoso uniforme de gentil hombre? Eso, eso es lo único verdaderamente necesario y urgente para nuestra Corporación municipal.

Felicitemos a todos los concejales que tomaron tan salvador acuerdo al cual a no dudar tendremos que deber muy pronto la pacificación de Cuba.

El Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día 8 del corriente publica una circular del Gobierno civil dando cuenta de haber fallecido intestato en San Francisco de California el súbdito español Pedro Varrrell Orfila, natural de Mahón; habiéndose abierto ante el Sr. Administrador público de intestados de aquella capital el correspondiente juicio para que las personas que se crean con derecho a la herencia del difunto puedan reclamarla.

El antiguo Circo Colón anuncia para mañana sábado un lucido baile tomando parte en uno de sus intermedios la compañía infantil cantando lo más selecto de su repertorio, y «La calumnia» por los Sres. Rey y Femenias.

Para el domingo 16 se pondrá en escena la zarzuela «Dorm» desempeñada por la niña Lago y los niños Pelliser y Barranco. Bajo la acertada dirección del maestro Sr. Villalonga se cantará el terceto titulado «La serenata», continuando después el baile.

Los precios que rigen son: Entrada general, 0'20 pesetas. Con opción al baile, 0'40 id. Subida a la galería 0'10.

Leemos en «La Justicia» de Madrid correspondiente al día 10 del actual:

¿Que pasa en Barcelona?

Por el correo, pues, según consta de la nota marginal del despacho, se negó su curso en telegrafos, recibimos el siguiente telegrama de nuestro corresponsal en Barcelona:

«Director «La Justicia»: Ayer denunciado «Diario del Pueblo», recojida de ejemplares, preso director.

Hoy secuestrada tirada y suspendida publicación orden gubernativa.

Reina gran excitación entre republicanos comentándose rigor autoridades.—El Corresponsal.

Medidas tales acusan gravedad inmensa ó miedo rayano en el terror. Como no queremos hablar sin pruebas, mientras los datos llegan, protestando de los hechos, y sintiendo el grave percauce ocurrido a nuestro colega, nos limitamos a preguntar ¿Qué pasa en Barcelona?

El lunes próximo 17 del actual de 4 a 5 de la tarde se vacunará gratis a los pobres en el Hospital Municipal de esta Ciudad a todos los que se presenten.

Esta mañana ha tenido lugar el relevo de la fuerza del Regional n.º

2 destacada en la fortaleza de Isabel II, con la que se hallaba en los cuarteles de la Esplanada en esta ciudad.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana

Socorros Mútuos

No habiendo podido tener lugar, por falta de número de socios, la Junta general ordinaria convocada para el sábado último al objeto de reformar varios artículos del Reglamento, se hace saber a los afiliados que dicha Junta se celebrará el domingo día 16 del corriente, a las once de su mañana y serán válidos los acuerdos que en ella se tomen sea cual fuere el número de concurrentes.

Mahón 9 agosto de 1896.—El Director, Miguel Oleo.

Comité coalicionista «Fraternidad» de San Luis

Se convoca Junta general ordinaria para el sábado 15 del actual a las 9 de la noche, para proceder por medio de votación a la elección de los cargos de Recaudador, Secretario, Clasificador y Representante de esta sociedad.

San Luis 10 Agosto 1896.—P. A. de la J., Francisco S. Pons.

Cooperativa «La Mascota»

Se convoca Junta general ordinaria para el día 17 del actual a las 9 de la noche, en el domicilio del Presidente de esta sociedad, sito en la plaza de la Esplanada, para aprobar las cuentas y distribución de los beneficios del último ejercicio social. Mahón 3 de Agosto de 1896.—P. A. de la J. de G., Antonio J. Fornaris, Secretario.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Agosto 15 Sábado

La Asunción de Nuestra Señora.

Sale el sol a las 5'12.—Pónese a las 6'56. Luna: sale 12'50 M.—Pónese 10'07 N.

Crónica marítima

BUQUES ENTRADOS

Día 12 De Nueva Orleans vapor Español «Juan Forgas», cap. D. Gregorio Nache, con 45 tripulantes duelas y algodón.

Día 13 De Barcelona y Alcudia vapor correo «Menorquín», cap. D. Tito Ginart con 22 trips. 27 pas. efectos y la correspondencia.

BUQUES DESPACHADOS

Día 14 Para Barcelona goleta española «San Jaime», patrón José Guerrero con 6 trips. y lastre.

Para Alcudia y Barcelona vapor correo «Menorquín», cap. D. Tito Ginart con 22 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Para Barcelona pailebot «Estela», patrón Antonio Cervera con 6 trips., efectos y 5.000 kilogramos de pólvora.

Para Palma bergantin goleta «Beatriz», cap. D. Jaime Pinent con 11 trips. y efectos coloniales.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

En el Congreso.—Lo de Co-

reos.—Concentración.— Elecciones.— Enmiendas.

Madrid 13, 5'30 t.

En el Congreso el Sr. Moret dirige una excitación al ministro de la Guerra Sr. Azcárraga, para que castigue con energía los escándalos que se cometen en la recluta de voluntarios para Cuba.

Complicase el proceso sobre las estafas en Correos resultando numerosas personas comprometidas.

En las zonas militares se verifica tranquilamente la concentración de excedentes de cupo.

Se han fijado para el día seis de Septiembre próximo las elecciones de diputados provinciales.

Los diputados carlistas presentan veinte enmiendas al proyecto de prórroga del contrato con la Tabacalera, y muchas más al de arriendo de las minas de azogue de Almadén.

De la guerra

Madrid 14, 9 40 m.

Dicen de la Habana que se ha visto al vapor filibustero «Laurada» bordeando la costa de Pinar del Río. Conduce una expedición considerable para los insurrectos y se añade que un cañonero español ha podido alcanzarle.

BANCO DE MAHON BOLSA DE BARCELONA

13 Agosto 1896

Table with exchange rates for various goods and currencies, including interior and exterior rates for 100 units, and rates for different types of bonds and actions.

Saldrá a principios de la próxima semana el pailebot SAN ANTONIO, de la matrícula de Ciudadela, su patrón D. Miguel Monjo, admitiendo carga y pasajeros. Lo despachan en Mahón los señores Huguet y Maspoch.

GEROGLÍFICO COMPRIMIDO



La solución en el número próximo



